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Bergamo, 26.11.2022 
Prot. 440/2022 
 

VERBALE DELL’ASSEMBLEA ORDINARIA DEI MEMBRI 

DEL COLLEGIO REGIONALE DEI MAESTRI DI SCI DELLA REGIONE LOMBARDIA 
Ai sensi e per gli effetti dell’art. 5, Regolamento del Collegio dei Maestri di sci della Regione 

Lombardia 

ASSEMBLEA DEI MEMBRI DEL COLLEGIO DEL 26 NOVEMBRE 2022 

Modalità: in presenza presso la sala congressi di Bormio Terme s.p.a., via Stelvio n. 14, Bormio 
(SO). 

Prima convocazione alle ore 16.00: nessuno è presente. L’assemblea non è regolarmente costituita 
non essendo presente la maggioranza dei propri membri. 

Seconda convocazione alle ore 17.00 sono presenti per discutere e deliberare i membri così come 
registrati nei fogli presenza archiviati presso gli uffici del Collegio. 

1. Accreditamento e verifica poteri. 

Sono presenti 91 maestri aventi diritto alla votazione. 

2. Approvazione del verbale dell’Assemblea del 12.11.2021. 

L’assemblea dei membri del Collegio delibera a maggioranza di approvare il contenuto del verbale 
relativo all’assemblea del 12.11.2021 (--- favorevoli, --- contrario, --- astenuti). 

3. Comunicazioni del Presidente. 

La Presidente riferisce e aggiorna l’assemblea in ordine alle iniziative e azioni svolte dal Consiglio 
Direttivo in ambito sostegni ai maestri a seguito della diffusione del Covid-19, nonché in relazione 
alle specializzazioni, all’aggiornamento e all’iniziativa Free Ski evidenziando come la stessa 
potrebbe essere estesa ai minori di anni 16 e ciò al fine di coinvolgere tramite la promozione e 
avvicinare il maggior numero di utenti al mondo degli sport invernali. 

La Presidente riferisce inoltre in ordine agli incontri ed eventi in vista delle Olimpiadi Milano – 
Cortina 2026 e aggiorna i membri dell’assemblea con riferimento al numero degli iscritti al Collegio 
e ai trasferimenti tra Collegi. Anche in vista delle Olimpiadi al centro dell’attenzione si pone la 
valorizzazione della professione che porta con sé la necessità di prevedere un sistema di 
aggiornamento con crediti. 

Quanto al processo di digitalizzazione del Collegio si ribadisce come il tesserino sia stato sostituito 
dalla card digitale che ha un ottimo funzionamento. 

Il Collegio ha inoltre implementato i propri canali di comunicazione avendo altresì attivato il canale 
Telegram. 

La Presidente riferisce in ordine all’obbligo che grava in capo al Collegio circa la comunicazione 
all’anagrafe tributaria dei nominativi dei maestri di sci iscritti e in ordine alla nomina da parte del 
Tribunale di Bergamo dei membri del Consiglio di disciplina che inizierà pertanto a svolgere la 
propria attività occupandosi degli illeciti disciplinari commessi dai maestri di sci iscritti all’albo. 

È intenzione del Consiglio istituire commissioni tecniche per approfondire tematiche rilevanti nello 
svolgimento della professione di maestro di sci. 
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Nel corso dell’Assemblea prende parola Massimo Sertori, assessore alla Montagna, Enti locali e 
piccoli comuni, il quale relaziona l’assemblea sull’organizzazione dell’evento Olimpiadi Milano-
Cortina che viene definito “vetrina internazionale” per i territori di montagna, evento che porterà 
benefici a tutti gli operatori del settore. Egli riferisce come grazie all’importante manifestazione siano 
in corso importanti ammodernamenti di impianti, collegamenti e tali opere consentiranno di 
migliorare l’offerta dei territori di montagna per il futuro. 

L’assessore Sertori fa altresì riferimento al blocco dell’attività dei maestri di sci a causa della 
diffusione del Covid-19 e aggiorna l’assemblea in ordine agli indennizzi/sostegni ai maestri.     

A seguito dell’intervento dell’Assessore Massimo Sertori, prende parola Antonio Rossi, 
Sottosegretario con delega allo Sport, Olimpiadi 2026 e Grandi eventi, che intrattiene costanti 
rapporti con le istituzioni in vista delle Olimpiadi 2026, evento in relazione al quale sono stati investiti 
duecento milioni di euro per il rinnovo e la realizzazione di impianti sportivi, investimenti che 
rappresentano una risorsa importante da sfruttare in futuro. Antonio Rossi invita i Collegi a 
presentazione progetti legati all’evento a Fondazione Milano Cortina 2026 e alla Società 

Infrastrutture Milano Cortina 2026 che da novembre 2021 stanno svolgendo le attività di 
organizzazione, promozione e comunicazione degli eventi sportivi e culturali relativi allo 
svolgimento dei Giochi Olimpici e Paraolimpici. Egli riferisce come i fondi destinati 
all’organizzazione delle Olimpiadi siano stati utilizzati e dell’attività svolta con le opere realizzate si 
dovrà fare tesoro anche per le Olimpiadi giovanili 2028 per le discipline di Hockey e Curling. 

Da ultimo il Sottosegretario fa riferimento al progetto Free Ski che si è svolto dal 12 al 24 dicembre 
il quale ha riscosso successo, ringraziando coloro che hanno partecipato all’organizzazione 
dell’evento.  
 

Prendono parola nel corso dell’assemblea il tesoriere del Collegio e rappresentante presso il 
Collegio Nazionale Francesco Lorenzetti che aggiorna i membri dell’assemblea con riferimento al 
lavoro svolto presso il Collegio Nazionale e Luciano Stampa, Presidente di Amsi, che fa riferimento 
ai buoni risultati ottenuti con l’iniziativa Free Ski e al fatto che siano attive convenzioni per favorire 
l’attività dei maestri di sci. 
 

4. Presentazione e approvazione Bilancio Consuntivo al 31/07/2022. 

La Presidente illustra gli importi indicati quali entrate e uscite nel bilancio consuntivo mentre il dott. 
Pizio riferisce in ordine al contenuto della relazione redatta dai revisori dei conti del Collegio 
evidenziando come la perdita iniziale oggetto del bilancio preventivo si sia ridotta grazie all’attività 
di recupero delle quote non versate da parte dei maestri morosi svolta dal Collegio. 
Il Bilancio consuntivo viene approvato con 88 voti favorevoli, 0 contrario e 3 astenuti. 
 

5. Presentazione e approvazione Bilancio Preventivo anno 2022/2023. 

La Presidente illustra la proposta di bilancio preventivo per l’anno 2022/2023 ed in particolare 
riferisce che rispetto agli anni precedenti sono previste maggiori entrate che andranno a compensare 
le uscite correnti. 
Il Bilancio preventivo viene approvato con 88 voti favorevoli, 0 contrario e 3 astenuti. 
 

6. Emendamenti agli articoli del Regolamento del Collegio dei Maestri di sci della 

Lombardia;  

La Presidente illustra le modifiche che il Consiglio Direttivo propone di apportare al regolamento 
del Collegio regionale dei maestri di sci della Lombardia e la ratio di ciascuna 
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integrazione/cancellazione per consentire al Collegio di svolgere le attività previste con maggior 
efficienza ed efficacia. Gli articoli di cui si propone la modifica sono i seguenti (come da documento 
già pubblicato sul sito del Collegio in vista dell’assemblea): artt. 5, 9, 13, 19, 23, 25 e 26. 
L’assemblea delibera di approvare le modifiche proposte dal Consiglio direttivo con 88 voti 
favorevoli, 0 contrario e 3 astenuti e ciò ai sensi dell’art. 5, lett. f) del regolamento. 
 

7. La Valtellina territorio olimpico – verso le olimpiadi Milano Cortina 2026; 

La Presidente fa riferimento all’attrattività e alla promozione dei territori che l’evento olimpiadi potrà 
portare manifestando la disponibilità del Collegio a supportare attivamente l’organizzazione della 
manifestazione. 
Sul punto interviene Silvia Cavazzi, Sindaco di Bormio, paese che ospiterà nel corso delle olimpiadi 
la disciplina dello sci alpino maschile. Ella riferisce che sono in corso numerosi interventi in vista 
delle Olimpiadi, come l’ampliamento della pista Stelvio che in futuro verrà utilizzata per gli 
allenamenti; la realizzazione di due edifici, lo Ski stadium e l’Hospitality lounge, in cui verranno 
concentrati vari servizi funzionali all’evento; la realizzazione di un nuovo impianto di risalita che 
consentirà agli utenti di fruire del servizio in futuro, sia d’estate che d’inverno. Il Sindaco riferisce 
che sono costanti i rapporti con Fondazione Milano Cortina 2026 per la logistica legata ai trasporti, 
la sicurezza e in generale per l’organizzazione dell’evento. Verrà altresì creato un comitato che si 
occuperà degli aspetti organizzativi. 
Il Sindaco di Livigno Remo Galli fa riferimento alle opere che verranno realizzate anche a Livigno 
come un parcheggio interrato presso il Mottolino, vari collegamenti per ridurre il traffico, laghetti 
artificiali e un centro comunale di servizi. Egli ritiene che sia necessario coinvolgere i maestri di sci 
e le scuole sci nell’organizzazione dell’evento poiché coinvolge tutti gli operatori del settore.  

 
8. Varie ed eventuali. 

Non essendovi ulteriori argomenti all’ordine del giorno il Presidente dichiara conclusa l’assemblea. 
   
 

 

Il Presidente dell’Assemblea Ordinaria             Il Segretario dell’Assemblea Ordinaria 
         Gloria Carletti            Valentina Gritti 
 


